
 - 1 - 

桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和2年1月17日（金） 

閉    会  令和2年1月17日（金） 

場    所  市役所 議事棟 正庁1 

出席委員 

 教育長  柴 﨑 隆 夫  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  新 居 理 恵  委 員  髙 山 信 廣 

欠席委員  なし 

説明のため 

 

出席した職員 

 

管 理 部 長 

教 育 部 長 

総 務 課 長 

生 涯 学 習 課 長 

スポーツ体育課長 

文 化 財 保 護 課 長 

図 書 館 長 

中央共同調理場長 

学 校 教 育 課 長 

教 育 支 援 室 長 

青 少 年 課 長 

西 場   守 

前 原 通 宏 

原 橋 貴 史 

藤 川 恵 子 

新 井 敏 彦 

萩 原 清 史 

水 沼 康 裕 

園 田 博 宣 

蜂須賀 直 樹 

飯 泉 尚 士 

上 原 敏 行 

事務局職員 

出席者 
 庶 務 係 長 大 澤 路 代 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 43分 
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提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

議案第 1号 
桐生市視聴覚ライブラリーの設置及び管理に関する規則の

一部を改正する規則案 

原案可決 

（全員賛成） 

発 言 者 発    言    内    容 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、最初に桐生市市民憲章の唱和をお願いいたします。私の方

で前文を朗読いたしますので、項目からご唱和をお願いいたします。 

 （全員起立して、市民憲章の唱和） 

 ありがとうございました。ご着席ください。それでは、これより桐生

市教育委員会 1月定例会を開会いたします。ただいまの出席委員は、4

名であります。直ちに会議を開きます。 

 日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議

規則第 18条の規定により、髙山委員を指名いたします。 

 日程第 2 会期決定の件を議題といたします。お諮りいたします。今期

定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思います。これにご異議あり

ませんか。 

 

＜異議なし＞ 

 

 ご異議なしと認めます。よって、会期は本日 1日と決定いたしました。 

 日程第 3 事務報告についてを議題といたします。課ごとに順次報告を

お願いいたします。 

（総務課から順次、建制順に事務報告。） 

・ 総務課長 

・ 生涯学習課長 

・ スポーツ体育課長 

・ 文化財保護課長 

・ 図書館長 

・ 中央共同調理場長 

・ 学校教育課長 

・ 青少年課長 
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教育長 

 

板橋委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

板橋委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 ただいまの事務報告について、質疑に入ります。 

 

 全国でプログラミング教育を教えることが出来るスキルを持った教員

が足りないという話があるようですが、桐生市の場合は、どういった状

況であるかお聞きしたい。 

 

 各学校にアンケートなどはしていないため、プログラミングを教える

ことが出来るスキルを持った教員が、どれだけいるかは把握しておりま

せん。 

 プログラミングにつきましては、各教科の中で出てくるので、各担任

や理科専科等の教員が担当していくことになると思います。また、教育

研究所の課題研究班が、一年間、研究してきた内容を担当する先生方を

集めて、公開講座を本日行う予定です。 

 今回、サイエンスドクターに開発いただきましたアプリの紹介もあり

ますので、紹介いただいたスキルやアプリを各学校に広めて参りたいと

思っております。 

 

 サイエンスドクター事業は、現在、中学生が中心であるが、小学校や

幼稚園などでプログラミング教育を行う中で、スキルを持った教員が足

りないなどの場合は、サイエンスドクター事業を活用していくと桐生市

ならではの教育が展開できると思いますので、活用をお願いいたします。 

 

 4 月からプログラミング教育だけでなく、英語などの新しい授業が開

始され、そのための準備はしてきてはおりますが、まだ、十分な体制と

はいかない部分もあると思いますので、群馬大学を活用させていただき

ながら、子どもたちの教育が、充実するように学校教育課や教育研究所

と連携していきたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。 
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新居委員 

 

 

 

共同調理場長 

 

 

 

 

 

 

 

新居委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 共同調理場にお聞きします。今年、職場体験生がメニューを考えたも

のを調理し、給食として提供することになったということですが、初め

ての試みとして行ったものなのでしょうか。 

 

 毎年、職場体験の生徒を受け入れておりますが、2日間の行程の中で、

調理場に来て調理の体験を行うことと栄養の関係を栄養士が教えるとい

った内容で行っておりましたが、今回、栄養士になりたい生徒が、職場

体験に訪れて、意欲的に体験を行う中で栄養士と話しながら半日かけて、

献立を作成することが出来ましたので、今回、メニューにすることを決

定しました。職場体験生と栄養士で献立を考えたものをメニューにする

かどうかについては、今後、検証して参りたいと思います。 

 

 自分たちが、考えたメニューが、実際に給食に出ることによって、献

立を考えた生徒は、すごく嬉しい体験になると思いますので、職場体験

に来る生徒によっても違うとは思いますが、今後も出来る限り同じ体験

ができるよう検討していただければと思います。 

 青少年課の成人式に関する報告についてですが、桐生市としては、今

後、18 歳に合わせて成人式を行うのではなく、「二十歳（はたち）を祝

う会」ということで開催するということを早めに方向性を打ち出したこ

とは、良いことだと感じております。また、今年の成人式に参加した方

にアンケートを取っていただき、生の声が聞けたことは、非常に良いこ

とであったと思っております。 

 

 「二十歳（はたち）を祝う会」については、まだ、正式に決定したこ

とではなく検討中でありますが、来年の成人式に出席する方は、準備を

しなくてはいけなくなると思いますので、早めに措置を取って、桐生は

こういった形でやりますと正式な名称や結果を発表することも必要だと

思います。 
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青少年課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

青少年課長 

 

 

新居委員 

 

 

青少年課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

管理部長 

 

 

 

 3 月の教育民生委員会での報告をもって、正式に決定し、名称などに

つきましても年度内に決定して発表したいと考えております。 

 

 出来れば名称まで決定した内容を教育民生委員会に提出した方が良い

と思っておりますので、よろしくお願いします。また、これだけの参加

者がいる事業は、参加する人だけでなく家族にとっても非常に関心の高

い事業だと思いますで、桐生市の方向性を打ち出した対応をお願いしま

す。 

 他の市の参加状況などは、どのようになっておりますか。 

 

 桐生市の出席率 83.4％というのは、12市の中では最高の出席率だと思

います。前橋市や高崎市につきましては、例年 7割ぐらいだと思います。 

 

 他市でも今後 20歳で開催をしていくのか状況をお聞きしたい。また、

18歳で行う市というのはありますか。 

 

 11 市、全て 20 歳での開催となります。また、18 歳で開催するといっ

た市も他県ではあるようですが、全国的にもほとんどが 20歳で開催する

といった状況になっております。 

 

 質疑も出尽くしたようですから、これをもって質疑を終結いたします。 

 日程第 4 議案第 1 号桐生市視聴覚ライブラリーの設置及び管理に関す

る規則の一部を改正する規則案を議題といたします。事務局の提出理由

の説明をお願いいたします。 

 

 ただいま議題となりました、議案第 1 号桐生市視聴覚ライブラリーの

設置及び管理に関する規則の一部を改正する規則案について、ご説明い

たします。 

 桐生市視聴覚ライブラリーの設置及び管理に関する規則第７条に規定



 - 6 - 

 

 

 

 

教育長 

 

髙山委員 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

新居委員 

 

図書館長 

 

 

 

新居委員 

 

図書館長 

 

 

する桐生市視聴覚ライブラリー運営委員会について、所要の改正を行お

うとするものです。 

 ご審議のうえ、ご議決のほど、よろしくお願い申しあげます。 

 

 これより質疑に入ります。 

 

 昔から視聴覚ライブラリーという名称は聞いたことがあるのですが、

実際の活動状況を教えていただきたい。 

 

 視聴覚ライブラリー事業につきましては、図書館と中央公民館が文化

センターという名称で新しく建築された際に桐生市視聴覚ライブラリー

として発足したのが最初です。その当時は、社会教育や学校教育などで

視聴覚教材を活用していろいろな事業を行っておりましたが、時代の変

化に伴い、現在は、16インチフィルムが少し保管してあるのとＤＶＤの

貸し出しがあります。平成 30 年度に 16 インチフィルムを 8 回、ＤＶＤ

を 38回貸し出しました。発足当時にくらべると少ない貸し出し状況にな

っております。 

 

 運営委員会は、実施にどのような活動をしているのかお聞きしたい。 

 

 運営委員会は、機材の選定などを行っております。また、昔は自主的

に教材などを作成しておりました。平成 19年度に会議を行って以来、協

議する事項がないので、会議は開催されておりません。 

 

 現状から改正するのかお聞きしたい。 

 

 このような背景もありますので、規則に現状を即した形で、改正をし

たいと考えております。 
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教育長 

 

図書館長 

 

教育長 

 

図書館長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

管理部長 

 

 現在、委員は何名いますか。 

 

 6名います。 

 

 委員の任期等はどうするのか。 

 

 委員につきましては、平成 30 年度、31 年度の任期となっております

ので、改正後、委員会を開催する機会があった場合に任命するといった

ように改正したいと考えております。 

 

 時代の流れで、昔は、16ミリ映写機の操作なども行ったが、今はもっ

と簡単に子どもたちや一般の人が利用できるものが沢山あるので、今後、

視聴覚ライブラリーそのものも検討していかなくてならないと思ってお

ります。それでは、質疑も出尽くしたようですから、これをもって質疑

を終結いたします。 

 これより採決を行います。 

 本件を原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 

＜異議なし＞ 

 

 ご異議なしと認めます。よって、議案第 1 号は原案のとおり可決され

ました。 

 日程第 5次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。 

 2月定例会については、2月 4日（火）午後 2時から、特別会議室での

開催を予定しています。3 月定例会については、3 月 10 日（火）午後 2

時から、特別会議室での開催を予定しています。次に、4 月定例会の予

定について、事務局からご提案願います。 

 4 月定例会については、4 月 17 日（金）午後 2 時からの開催をご提案

申しあげます。 
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教育長 

 

 4 月定例会については、4 月 17 日（金）午後 2 時からという提案があ

りましたが、よろしいでしょうか。 

 

＜異議なし＞ 

 

 それでは、4月 17日（金）午後 2時に予定させていただきます。会場

は、追って、ご連絡いたします。以上で、本日の日程は終了いたしまし

た。 

 これをもって、桐生市教育委員会１月定例会を閉会いたします。 

 ご協力ありがとうございました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


